



Desmiente ciudadana soborno a policías de Bucerías

“Era una tarjeta del Buen Fin”, afirma la mujer involucrada en una situación con dos policías municipales que actualmente son investigados

Milton Colmenares

El presidente municipal de Bahía de Banderas, Héctor Santana, afirmó que lo que la ciudadana grabada en Bucerías entregó a los policías municipales no fue dinero, sino una tarjeta del Buen Fin.

Durante un evento público, explicó que, al conocer el video difundido en redes sociales, habló directamente con la mujer involucrada, quien le aseguró

que tiene un negocio y que lo que presumiblemente dio al oficial era únicamente una tarjeta, no un soborno, como se especulaba.

A pesar de esta versión, Santana señaló que ordenó una investigación fondo para esclarecer completamente los hechos. Como medida inmediata, instruyó que los dos agentes señalados fueran retirados de la patrulla y asignados temporalmente a coordinar semáforos mientras se revisa el caso.

PÁGINA 4A

Decidirán
vallartenses si el
malecón se abre a
vehículos

A través de una consulta
pública, el gobierno
municipal decidirá si el
malecón se mantendrá
como espacio peatonal
o no, las urnas ya fueron
instaladas en distintos
puntos del municipio

PÁGINA 4A

Impulsa Jalisco
programa de
emplacamiento
de motocicletas

Con esta medida, se
apuesta en un mayor
control de este tipo de
vehículos, además de
facilitar los trámites a los
ciudadanos

PÁGINA 5A

Cae autor intelectual
del asesinato de
Carlos Manzo

El secretario de Seguridad
y Protección Ciudadana
destacó que la detención
representa un avance
importante para
desarticular la estructura
criminal detrás del
asesinato y aseguró que
“no habrá impunidad”

PÁGINA 6A

En tiempo y forma

Avanza la ampliación del malecón

C En la cuadra previa al malecón, actualmente se trabaja en la instalación de grandes tubos cuyo propósito será mejorar el desahogo del agua pluvial



Milton Colmenares

Los trabajos de ampliación del malecón, en el tramo comprendido entre las calles Argentina y 31 de Octubre, continúan avanzando conforme al proyecto municipal.

En la cuadra ubicada frente al parque Hidalgo ya se inició la colocación del adoquín sobre la vialidad, mientras que en las banquetas comenzó la instalación de las nuevas jardinerías, que formarán parte del renovado corredor peatonal.

En la cuadra previa al malecón, actualmente se trabaja en la instalación de grandes tubos cuyo propósito será mejorar el desahogo del agua pluvial, con el fin de evitar acumulaciones que representen riesgos para los peatones durante la temporada de lluvias.

PÁGINA 3A

Operativo policial protege a pobladores Luchan grupos delictivos en Huajicori



Las detonaciones
ocurrieron en el
poblado conocido como
Ojo de Agua, ubicado
a aproximadamente
20 kilómetros de la
cabecera municipal de
Huajicori, informó el
secretario de Seguridad
y Protección Ciudadana,
Manases Langarica
Verdín

Fernando Ulloa Pérez

Autoridades de seguridad en Nayarit
confirmaron que después de las
detonaciones de arma de fuego
que se reportaron en el municipio
de Huajicori se registró un
enfrentamiento entre uniformados e
integrantes del crimen.

PÁGINA 7A

Para fortalecer el movimiento
en Puerto Vallarta

Ra Aguilar Estrada
se reúne con la
dirigencia estatal de
Morena Jalisco

Durante el encuentro, realizado
en Guadalajara, la líder del partido
en el estado reconoció que Puerto
Vallarta se ha convertido en uno de
los municipios con mayor vitalidad
organizativa

PÁGINA 5A



NUESTRAS PLUMAS:

Volantín
Salvador Cosío Gaona

Tokio, la isla y la
sombra del pasado

Por más que los estrategas pretendan envolverlo en fórmulas jurídicas o en tecnicismos diplomáticos, el anuncio de Sanae Takeichi ante la isla el pasado 7 de noviembre tiene un filo que corta más allá de los protocolos por primera vez desde la derrota de 1945, un primer ministro japonés sostuvo, de manera abierta y sin titubeos, que una intervención militar de China continental contra Taiwán podría activar la cláusula de “situación que amenaza la supervivencia” y, por ende, justificar el ejercicio de la autodefensa colectiva. Para muchos, se trata de un giro doctrinario largamente incubado; para otros, de una peligrosa ruptura con un consenso que había permitido manejar la tensión en un punto manejable. La tensión es un punto manejable. El punto final, es la posibilidad de un desafío de política exterior para Takeichi, y lo enfrenta en un momento en el que la región —y buena parte del planeta— parece caminar sobre una cuerda floja.

Víboras

Moisés Madariaga

Violencia y traición
en Uruapan

En el corazón de Michoacán, donde la tierra volcánica alimenta tanto la esperanza de sus aguacates como la ferocidad de sus conflictos, la figura de Carlos Manzo, alcalde de Uruapan, se alza como un símbolo trágico de la lucha entre el poder y la justicia, desmemoriado de su ascendencia, yendo con la apariencia de un relajado macho, revela las intrincadas redes del crimen organizado que se han instaurado en las entrañas de la sociedad, tejiendo una trama de violencia y traición que sofoca la esperanza de un futuro pacífico.

EL PRINCIPAL

Jorge Armando N. alias El Licenciado, emerge como la sepiente principal en este drama. Señalado como uno de los autores intelectuales del homicidio, su apodo paródicamente asociado con la ley y el orden, se convierte en una burla cruel de la justicia. Como líder de una célula criminal vinculada al Cártel Jalisco Nueva Generación (CJNG), ‘El Licenciado’ personifica la metástasis del crimen en las instituciones, donde la corrupción y la impunidad se convierten en herramientas para perpetuar el ciclo de violencia.

PÁGINA 2A

VOLANTÍN

En la opinión de...



@salvadorgosio1

@SalvadorCosío

Tokio, la isla y la sombra del pasado

Por más que los estrategas pretendan envolverlo en fórmulas jurídicas o en tecnicismos diplomáticos, el anuncio de Sanae Takaichi ante la Dieta el pasado 7 de noviembre tiene un filo que corta más allá de los protocolos: por primera vez desde la derrota de 1945, un primer ministro japonés sostuvo, de manera abierta y sin titubeos, que una intervención militar de China continental contra Taiwán podría activar la cláusula de "situación que amenaza la supervivencia" y, por ende, justificar el ejercicio de la autodefensa colectiva. Para muchos, se trata de un giro doctrinario largamente incubado para otros, de una peligrosa ruptura con un consenso que había permitido mantener la tensión en un punto manejable. De cualquier forma, es el primer gran desafío de política exterior para Takaichi, y lo enfrenta en un momento en el que la región —y buena parte del planeta— parece caminar sobre una cuerda floja.

En Tokio lo saben bien: las palabras importan. Y en Asia oriental, importan todavía más cuando evocan fantasmas que nunca se han disipado del todo. Desde 1945, sucesivos gobiernos japoneses habían optado por una narrativa mucho más ambigua sobre Taiwán. No porque no vieran el riesgo que implica el ataque militar de Pekín, sino porque tenían presente que cualquier posicionamiento explícito podía detonar reacciones desproporcionadas y alimentar la desconfianza estructural con la potencia vecina. Por eso la afirmación de Takaichi se ha recibido como una vuelta de tuerca histórica: Japón deja entrever que está dispuesto a redefinir su umbral de intervención militar más allá de su territorio directo, siempre bajo la envoltura constitucional de la autodefensa. Pero aun con el andamiaje jurídico, el mensaje que llega a Beijing es inequívoco.

China, por supuesto, no es ajena al peso del pasado. La relación entre ambos países quedó marcada a fuego desde 1895, cuando la debilitada dinastía Qing firmó el Tratado de Shimonoseki y cedió Taiwán a Japón, que la administró como colonia durante cinco décadas. Aquella ocupación dejó heridas profundas, algunas visibles, otras latentes, pero todas presentes en la memoria política china. No es casual que muchas de las crisis más sonoras en la relación bilateral se activen por gestos simbólicos —una visita al santuario Yasukuni, una declaración desafadora ante los crímenes de guerra, un evento diplomático que reabre viejas cicatrices— mientras que los conflictos pésimos, las disputas territoriales o los ejercicios militares cerca de las islas Senkaku suelen darles a ambos gobiernos la coartada para medir fuerzas sin romper del todo los puentes.

Lo que ocurre ahora, sin embargo, tiene una textura distinta. Porque Taiwán no es solo un recordatorio histórico, sino el epicentro de una disputa geopolítica que puede decidir el equilibrio de poder en el Pacífico. Para China, la isla es un asunto de soberanía y reuniificación nacional; para Estados Unidos, la pieza clave para contener el ascenso de Pekín; para Japón, un amortiguador estratégico cuya pérdida alteraría de manera dramática su seguridad nacional. Esta confluencia de narrativas convierte a Taiwán en un polvorín diplomático permanente. Y cuando una de las principales economías del mundo modifica su posición doctrinaria, el tablero completo tiembla.

Las declaraciones de Takaichi han obligado a revisar viejos mapas y a desembarcar escenarios que hasta hace poco parecían excesivos. El entorno regional no ayuda a la serenidad: China mantiene una creciente presencia militar en el Estrecho; Estados Unidos ha reforzado alianzas, ejercicios navales y transferencia de tecnología militar a sus socios; Corea del Norte sigue disparando misiles por encima del mar



de Japón; y Rusia, cada vez más aproximada a Pekín, ha ampliado las patrullas conjuntas en el Pacífico occidental. Tokio, en consecuencia, siente que el reloj avanza en su contra.

Pero el problema de fondo no es únicamente estratégico. Es político. Takaichi llega al poder como una figura que se presenta capaz de encarar, sin titubeos, los desafíos que su predecesor dejó inconclusos. Tiene apoyo entre sectores conservadores que ven la Constitución pacifista como una camisa de fuerza anacrónica y que desean un rol más activo en el concierto internacional. También cuenta con simpatías en Washington, donde se observa con alivio que Japón esté dispuesto a asumir mayores responsabilidades en la defensa regional, justo en un momento en que Estados Unidos multiplica frentes y tensiones desde Europa del Este hasta Medio Oriente. Pero a la vez enfrenta resistencias internas, especialmente de quienes temen que una escalada mal calculada arrastre al país hacia una confrontación para la cual no existe consenso social ni político.

Es inevitable preguntarse si Takaichi midió la magnitud del mensaje que envió. Porque al afirmar que un eventual uso de la fuerza contra Taiwán podría ser interpretado como amenaza existencial, Japón se coloca en una posición que lo obliga a reaccionar si tal escenario llega a concretarse. Y esa obligación implícita puede ser interpretada por China como una triangulación hostil, convirtiendo a Tokio en una extensión del cerco estratégico estadounidense. En otras palabras, una declaración que pretende aumentar la disusión podría, paradójicamente, reducir los márgenes para la diplomacia.

No obstante, también es cierto que Japón ya no vive en el entorno relativamente estable que le permitió durante décadas navegar entre ambigüedades calculadas. La arquitectura de seguridad regional está en plena reconfiguración, y la dinámica tripartita entre China, Estados Unidos y Japón exige definiciones más claras. Tokio sabe que no puede permitirse mostrar debilidad, y mucho menos cuando China incrementa capacidades militares, ensancha su influencia económica y proyecta una narrativa nacionalista que aspira a corregir "injusticias históricas", un concepto que inevitablemente incluye el recuerdo de la época colonial.

Sin embargo, es precisamente aquí donde conviene hacer una pausa. Porque la historia demuestra que los equilibrios en Asia oriental son extremadamente sensibles a cualquier cambio discursivo. No son simples "incidentes", como suelen presentarse a primera vista, sino expresiones de tensiones profundas que se repiten con patrones inquietantemente similares. Cada visita a Yasukuni, cada conflicto pescador, cada declaración provocadora fluye sobre las mismas capas subterráneas de memoria, orgullo nacional, temor estratégico y competencia regional. Japón y China se observan desde hace más de un siglo con una mezcla de recelo, fascinación y rivalidad, y cualquier movimiento puede activar resortes emocionales y políticos que operan más allá del cálculo racional.

La gran incógnita es si Takaichi será capaz de navegar este laberinto sin abrir una grieta irreversible. Su afirmación ante la Dieta puede interpretarse como un intento de posicionar a Japón como actor decisivo en la defensa del statu quo regional, pero también podría derivar en un fortalecimiento del discurso nacionalista en China, donde cada indicio de "contención" exterior se utiliza como combustible político. El riesgo, en suma, es que ambos pases entren en un ciclo de endurecimiento reciproco que haga más difícil cualquier salida negociada.

Al final, lo crucial no es solo lo que Japón dijo, sino lo que China creé que dijo. Y si la lectura en Beijing es que Tokio ha cruzado un umbral que por décadas se mantuvo implícitamente inviolable, entonces la relación bilateral se encamina hacia una etapa de fricción casi permanente. La región, ya suficientemente convulsa, no necesita nuevas chispas. Pero el curso que ha tomado el debate sugiere que, una vez más, el pasado está decidido a recordarle al presente que en Asia, nada está completamente resuelto.



En la opinión de...

Moisés Madariaga

Violencia y traición en Uruapan

En el corazón de Michoacán, donde la tierra volcánica alimenta tanto la exuberancia de sus aguas como la ferocidad de sus conflictos, la figura de Carlos Manzo, alcalde de Uruapan, se alza como un símbolo trágico de la lucha entre el poder y la ambición desmedida. Su asesinato, orquestado con la precisión de un relojero macabro, revela las intrincadas redes del crimen organizado que se han incrustado en las entrañas de la sociedad, tejido una trama de violencia y traición que sofoca la esperanza de un futuro pacífico.

EL PRINCIPAL

Jorge Armando N, alias 'El Licenciado', emerge como el serpiente principal en este drama. Señalado como uno de los autores intelectuales del homicidio, su apodo, paródicamente asociado con la ley y el orden, se convierte en una burla cruel de la justicia. Como líder de una célula criminal vinculada al Cártel Jalisco Nueva Generación (CJNG), 'El Licenciado' personifica la metástasis del crimen en las instituciones donde la corrupción y la impunidad se convierten en herramientas para perpetuar el ciclo de violencia.

'EL LICENCIADO'

La detención de 'El Licenciado', anunciada con solemnidad por Omar García Harfuch, secretario de Seguridad, representa un rayo de esperanza en la lucha contra la impunidad. Sin embargo, su captura no desmantela por completo la estructura criminal que permitió el asesinato de Manzo. Víctor Manuel N, el joven reclutado por el CJNG para perpetrar el ataque, es una víctima más de este sistema perverso, un peón sacrificado en el tablero de ajedrez del crimen organizado. Su juventud, truncada por la violencia y la manipulación, es un recordatorio sombrío de la vulnerabilidad de los jóvenes ante la promesa falsa de poder y riqueza fácil.

SU NOMBRE

La confirmación de que Víctor Manuel N estuvo acompañado por Fernando José N y Ramiro N, quienes fueron encontrados sin vida poco después, añade una capa de complejidad y horror a la narrativa. Sus muertes, presumiblemente un ajuste de cuentas dentro del propio grupo criminal, revelan la brutalidad y la falta de escrúpulos que caracterizan a estas organizaciones. La vida de estos jóvenes, convertidos en sicarios y luego desechados como piezas inservibles, es un testimonio elocuente del costo humano de la guerra contra el narcotráfico.

SUS TELÉFONOS

El análisis de los dispositivos telefónicos de Ramiro N y Fernando José N ofrece una ventana inquietante a la planificación y ejecución del atentado. A través de una aplicación de mensajería instantánea, 'El Licenciado' impartía órdenes con frialdad, dirigiéndose a sus secuaces como si fueran marionetas. Los mensajes revelan una cronología escalofriante la ubicación de los involucrados en puntos estratégicos para seguir los movimientos del alcalde, la confirmación del ataque durante el Festival de Velas y la solicitud de transporte para los sicarios después del crimen.

LA PRESIÓN

La presión ejercida por 'El Licenciado' sobre sus subordinados, instándolos a disparar incluso si Manzo estaba acompañado, demuestra su

determinación despiadada para eliminar al líder del Movimiento del Sombro. Su advertencia de que debían "ultimo a como dé lugar" a Manzo revela la profundidad de su odio y su obsesión por el

RECLUTAMIENTO

El reclutamiento de jóvenes como Fernando José N y Víctor Manuel N a través de redes sociales, orquestado por Ramiro N, una táctica común utilizada por los carteles para engrosar sus filas. La promesa de dinero fácil y poder seduce a jóvenes desesperados, que ven en el crimen una vía rápida para escapar de la pobreza y la marginación. La instrucción en el uso de armas de fuego y los castigos físicos impuestos a aquellos que no cumplían las órdenes son herramientas de control que garantizan la obediencia y la lealtad ciega.

MAS QUE ESO

El asesinato de Carlos Manzo es más que un simple acto de violencia; es un síntoma de la enfermedad que corre a la sociedad michoacana. La colusión entre el crimen organizado y las instituciones, la corrupción rampante, la impunidad y la falta de oportunidades para los jóvenes son factores que contribuyen a la perpetuación del ciclo de violencia. Para romper este círculo vicioso, es necesario un enfoque integral que aborde las causas profundas del problema, fortaleciendo las instituciones, combatiendo la corrupción, promoviendo la educación y creando oportunidades para los jóvenes. Solo así se podrá desterrar a las vibras del poder y construir un futuro de paz y prosperidad para Uruapan y todo Michoacán.

¿POR QUÉ?

Sin embargo, hay un pero que oscila en la mente de los policías y de los periodistas... ¿por qué?



Carlos Manzo



Claudia Sheinbaum



Jorge Armando N



Jorge Armando N El Licenciado

Meridiano

Meridiano de Puerto Vallarta

Director Fundador DR. DAVID ALFARO

MOISÉS MADARIAGA

parameridiano@gmail.com

Director editorial

MILTON COLMENARES

MERIDIANO PUERTO VALLARTA

Av. Francisco Villa #540, esquina con Merida, Col. Viales, C.P. 48310 Puerto Vallarta, Jalisco

Tel. 322.223.29.75

Publicación periódica autorizada Reg. de SEJOMEX Número 10881 12389-001. Características 13-1253-70. Certificado de Licitación de Título 3378. Certificado de Licitación de 2963. Título reservado para la publicación de la información de la administración pública.

CÓDIGO ISSN-1218-5009. Registro COPARMEX 163. Registro CANACINTRA 3246. Registro ANFERM 6029-2005. Los colaboradores, columnistas y autores que publican en este periódico, así como las opiniones y expresiones de los diversos artículos que no se publican a nombre de la administración, no representan la opinión de la administración.

Av. Francisco Villa #540, esquina con Merida, Col. Viales, C.P. 48310 Puerto Vallarta, Jalisco

Tel. 322.223.29.75

Publicación autorizada por la autoridad competente de acuerdo con la legislación federal y estatal de México.

Dialogan autoridades con vecinos de la Emiliano Zapata

Se acordó mantener una comunicación permanente y dar seguimiento puntual a los compromisos establecidos en la reunión



MERIDIANO | Puerto Vallarta

El Gobierno de Luis Munguía, a través de la Gerencia de la Ciudad y Centro Histórico, llevó a cabo una reunión de atención directa con la Asociación de Vecinos de la colonia Emiliano Zapata, con el objetivo de escuchar sus necesidades y establecer acuerdos para un plan de trabajo conjunto.

En la reunión participaron representantes de diversas dependencias, incluyendo Seguridad Pública, Tránsito Municipal, Reglamentos, Padrón y Licencias, Obras Públicas, Servicios Eficientes y la Gerencia de la Ciudad. Se abordaron temas como la recolección de basura,

movilidad, ordenamiento urbano, prevención del delito y regularización comercial.

Jorge Durán, titular de la gerencia de la ciudad y Centro Histórico, informó que se acordó mantener una comunicación permanente con los vecinos y

dar seguimiento puntual a los compromisos establecidos, tal y como lo instruyó el presidente Luis Munguía. Con esta acción, el Gobierno Municipal refrenda su compromiso para solucionar los problemas que afectan esta zona de la ciudad.



Garantizará Vallarta los derechos de la niñez

Instancias municipales, educativas y del DIF acordaron nuevas acciones coordinadas durante la primera mesa de trabajo del SIPINNA



MERIDIANO | Puerto Vallarta

Puerto Vallarta contará con nuevas acciones y acuerdos para fortalecer la protección de la niñez, tras la primera mesa de trabajo del SIPINNA municipal. En representación del alcalde Luis Munguía González, el regidor Víctor Bernal acompañó este encuentro enfocado en escuchar y atender las necesidades de niñas, niños y adolescentes del municipio.

En un ambiente cercano y participativo, representantes del gobierno municipal, el DIF y el sector educativo compartieron experiencias y preocupaciones sobre lo que viven las y los menores en su vida cotidiana. Cada dependencia expuso las acciones y recursos con los que cuenta para mejorar la atención a la niñez,



reafirmando la importancia de trabajar de manera coordinada.

Durante la jornada, la secretaria ejecutiva del SIPINNA, la licenciada Luz Josefina Peña Aréchiga, presentó la estructura del Programa Municipal de Protección a Niñas, Niños y

Adolescentes (PROMUPINNA) y asumió el compromiso de dar seguimiento a los acuerdos alcanzados. Este trabajo definirá la ruta para que Puerto Vallarta avance hacia un entorno más seguro y digno para todas las infancias.



En tiempo y forma

Avanza la ampliación del malecón

En la cuadra previa al malecón, actualmente se trabaja en la instalación de grandes tubos cuyo propósito será mejorar el desahogo del agua pluvial

Milton Colmenares

Los trabajos de ampliación del malecón, en el tramo comprendido entre las calles Argentina y 31 de Octubre, continúan avanzando conforme al proyecto municipal.

En la cuadra ubicada frente al parque Hidalgo ya se inició la colocación del adoquín sobre la vialidad, mientras que en las banquetas comenzó la instalación de las nuevas jardineras, que formarán parte del renovado corredor peatonal.



En la cuadra previa al malecón, actualmente se trabaja en la instalación de grandes tubos cuyo propósito será mejorar el desahogo del agua pluvial, con el fin de evitar acumulaciones que representen riesgos para los peatones durante la temporada de lluvias.

Aunque las autoridades habían anunciado que la obra quedaría concluida en la primera mitad de diciembre, se estima que los trabajos podrían extenderse algunos días más.

Mientras tanto el paso peatonal en la zona permanece limitado y la circulación vehicular se mantiene únicamente por la calle Morelos, a fin de permitir la发挥 de las maniobras en la zona intervenida.



JARDINES
DE SAN JUAN
FUNERARIA
PTO. VALLARTA

BENEFICIOS



Facilidad de pago



No requiere liquidación para hacer uso del servicio contratado.



Contrato Registrado ante PROFECCO



No tiene caducidad



Seguro de saldo deudor*



Transferible 100% a familiares y/o cualquier persona

Conmemoran 201 aniversario del Poder Judicial de Jalisco

Durante la sesión solemne, el gobernador Pablo Lemus recibió la Medalla al Mérito Judicial Mariano Otero Mestas, además de que se dio el arranque oficial del canal público Judicial TV Jalisco.



MERIDIANO | Jalisco

En una sesión solemne marcada por la colaboración institucional, el gobernador de Jalisco, Pablo Lemus Navarro, participó en la conmemoración del 201º aniversario del Poder Judicial del Estado, donde además recibió la Medalla al Mérito Judicial Mariano Otero Mestas. Durante el evento, celebrado en el Palacio de Justicia, el mandatario y el magistrado presidente José Luis Álvarez Poblado encabezaron el arranque oficial de judicial TV Jalisco, un nuevo canal público que transmitirá por señal abierta 17.4 para acercar el quehacer judicial a la ciudadanía.

El gobernador destacó que este canal representa un ejercicio de transparencia sin precedentes, al

permitir que la población conozca de manera clara y directa las decisiones, procesos y el trabajo cotidiano de jueces y magistrados. Lemus Navarro subrayó que la justicia también debe comunicar, y que esta nueva plataforma fortalecerá la confianza de la población en las instituciones al mostrar de forma abierta la impartición de justicia. Asimismo, hizo un llamado

a continuar construyendo un ambiente de diálogo entre los poderes del estado, especialmente ante la próxima Glosa del Primer Informe de Gobierno y la elaboración del Poder Judicial.

Por su parte, Álvarez Poblado indicó que Jalisco sea pionero en contar con un canal judicial público con enfoque ciudadano, impulsado con apoyo del Gobierno del Estado y del Sistema Jalisciense de Radio y Televisión. Afirmó que el Poder Judicial ha demostrado resiliencia en más de dos siglos de historia y que este nuevo espacio fortalecerá la certeza jurídica y la social. El diputado Julio César Hurtado Luna también reconoció el valor de esta iniciativa para la transparencia y reiteró el compromiso del Congreso local para trabajar en una reforma judicial que garantice una justicia cercana, imparcial y eficaz. El evento contó con la presencia de representantes de los tres poderes del Estado e invitados especiales.



Presentan Operativo Invernal para prevenir enfermedades

La estrategia protegerá la salud de la población y disminuir riesgos asociados a la calidad de aire en la época invernal

MERIDIANO | Jalisco

Para proteger la salud de la población durante la temporada de frío y disminuir los riesgos asociados a la calidad del aire, el Gobierno del Estado anunció el inicio del Operativo Invernal, una estrategia integral con acciones interinstitucionales para prevenir enfermedades respiratorias y otros peligros característicos de este periodo.

Este operativo es un esfuerzo interinstitucional en el que participan la Secretaría General de Gobierno, la Secretaría de Medio Ambiente y Desarrollo Territorial (SEADEMT), la Secretaría de Salud (SS), la Procuraduría Estatal de Protección al Medio Ambiente (PROEPA), así como la Unidad Estatal de Protección Civil y Bomberos de Jalisco (UEPCB).

Salvador Zamora Zamora, secretario General de Gobierno, destacó que este Operativo Invernal 2025 demuestra que Jalisco está preparado, coordinado y actuando con responsabilidad.

“También necesitamos la colaboración de cada familia. Juntos podemos hacer de esta temporada un periodo seguro, sin accidentes y con comunidades protegidas”, indicó.

Karina Hermosillo Ramírez, coordinadora general estratégica de Gestión del Territorio del Gobierno de Jalisco, los propósitos de este operativo son proteger la salud de la población ante el incremento de las enfermedades respiratorias, reducir los riesgos asociados a la mala calidad del aire y prevenir accidentes y emergencias relacionadas a las fogatas, pirotecnia, incendios y quemadas.

“Se trata de anticiparnos, de informar con claridad y de actuar a tiempo para que el invierno sea una temporada segura, especialmente para quienes menos posibilidades tienen de protegerse por sí mismos”, manifestó Hermosillo Ramírez.

Paula Bauché Petersen, titular de SEADEMT, destacó que el Plan de Respuesta a Emergencias y Contingencias Atmosféricas (PRECA) permite reducir emisiones y proteger la salud mediante medidas preventivas y comunicación oportuna.

Además, señaló que las condiciones meteorológicas en esta temporada influyen ante la mala calidad del aire. Destacó la



acciones que como Gobierno de Jalisco se deben realizar para cuidar a las personas ante episodios de mala calidad del aire.

“Se trata de un fenómeno meteorológico natural que puede agravarse por las emisiones locales, el tránsito vehicular, las quemas o las actividades industriales. Frente a estas condiciones, cada uno implementamos este conjunto de medidas preventivas y el eje es la coordinación a través del Plan de Respuesta de Emergencia y Contingencias Atmosféricas, llamado el PRECA”, añadió Bauché Petersen.

Héctor Raúl Pérez Gómez, secretario de Salud Jalisco, informó que en esta temporada aumentan alrededor de 20 por ciento las enfermedades respiratorias como COVID-19, influenza, neumonía, además del brote epidemiológico de sarampión.

Pérez Gómez exhortó a la población a vacunarse, ya que se tiene la meta de aplicar un millón 300 mil dosis.

Hasta el momento, dijo, se aplicaron 600 mil dosis, y en el caso de sarampión se han aplicado casi 400 mil vacunas este 2025.

Añadió que hoy se recibieron 800 mil dosis más que se estarán aplicando de forma intensiva en los 125 municipios.

“Exhortamos a seguir con las medidas de prevención como lavado de manos, evitar cambios bruscos de temperatura, consumir alimentos ricos en vitamina C y, si se presentan síntomas, no automedicarse y acudir a su centro de salud más cercano”, dijo Pérez Gómez.

En cuanto al control de emisiones, Iker Frangie Martínez Galardo, procurador de PROEPA, informó que durante esta temporada invernal aplicarán diversos operativos de vigilancia y visita a

unidades económicas altamente contaminantes, con énfasis en el Sur del Área Metropolitana de Guadalajara.

En caso de incumplimiento, se aplicarán los procedimientos administrativos según corresponda.

Elizabeth Durán Chávez, directora de Gestión de la Calidad del Aire de la SEMADET, dijo que la veda para el sector ladrillero será del 19 de diciembre de 2025 al 3 de enero de 2026, e hizo un llamado a la ciudadanía a evitar fogatas y el uso de pirotecnia para proteger la calidad del aire.

La Unidad Estatal de Protección Civil y Bomberos Jalisco mantiene como cada año un seguimiento permanente de las condiciones meteorológicas desde su Centro de Monitoreo y la aplicación Jalisco Alerta, a través de la cual se emiten pronósticos, avisos y alertamientos regionalizados por bajas temperaturas y heladas.

El Comandante Eduardo Díaz Pérez, director de Evaluación y Seguimiento, señaló que también se realizarán operativos coordinados para inhibir la quema de fogatas y la venta y uso de pirotecnia, con recorridos en espacios públicos y atención a reportes del 911.

Además, realizan decomisos preventivos de artículos de pólvora para reducir riesgos de incendios, quemaduras y afecciones a la salud.

Nuestro objetivo es prevenir incidentes ante los que ocurren; por eso reforzamos el monitoreo, los operativos y las recomendaciones para evitar fogatas, reportar quemadas y abstenerte del uso de pirotecnia, especialmente en el caso de niñas y niños”, afirmó el Comandante Díaz Pérez.

Con estas acciones coordinadas, el Gobierno de Jalisco reafirma su compromiso de proteger a la población y reducir riesgos durante la temporada invernal 2025.

Puerto Vallarta, Jalisco, jueves 20 de noviembre de 2025

Para fortalecer el movimiento en Puerto Vallarta

Ra Aguilar Estrada se reúne con la dirigencia estatal de Morena Jalisco

Durante el encuentro, realizado en Guadalajara, la líder del partido en el estado reconoció que Puerto Vallarta se ha convertido en uno de los municipios con mayor vitalidad organizativa

Meridiano Jalisco

El empresario Ra Aguilar Estrada sostuvo esta tarde una reunión de trabajo con la presidenta del Comité Ejecutivo Estatal de Morena Jalisco, Érika Pérez García, con el objetivo de robustecer la organización territorial y avanzar en la consolidación del proyecto que impulsa en Puerto Vallarta.

Durante el encuentro, realizado en Guadalajara, la líder del partido en el estado reconoció que Puerto Vallarta se ha convertido en uno de los municipios con mayor vitalidad organizativa, producto del esfuerzo que Aguilar Estrada ha encabezado en los últimos meses.

El empresario presentó los avances obtenidos en Puerto Vallarta, donde sumó más de 6 mil afiliados sociales, cifra que lo coloca entre las estructuras más sólidas y participativas de Morena en Jalisco.

Aguilar Estrada también informó a la presidenta estatal que su equipo ha obtenido 69 triunfos de los 76 secciones que se han disputado, en un proceso que contempla un total de 101 secciones.

Destacó que este crecimiento responde a un trabajo constante que se ha realizado en colonias, comunidades y espacios donde su movimiento ha logrado incorporar nuevas voluntades, fortalecer comités e impulsar el mensaje de la Cuarta Transformación en cada rincón del municipio.

La reunión transcurrió en un ambiente de diálogo abierto y construcción colectiva. Tanto Ra Aguilar como Érika Pérez García subrayaron la importancia de mantener la unidad, acompañar el desarrollo de los comités y reforzar el trabajo de base para seguir avanzando en la organización



social que caracteriza a Morena.

Con este acercamiento, Ra consolida un vínculo con la dirigencia estatal y reafirma su compromiso de continuar fortaleciendo el proyecto transformador en Puerto Vallarta de cara a los próximos años.

Su movimiento seguirá expandiendo estructuras, articulando comunidades y construyendo desde abajo y con la ciudadanía, un Morena más unido, vigoroso y con mayor presencia en Jalisco.

Prepara San Clemente sus fiestas patronales

Durante tres días, locales y visitantes podrán disfrutar de presentaciones de artísticas, música en vivo y espectáculos preparados

MERIDIANO | Bahía de Banderas

A partir de 21 y hasta el 23 de noviembre se llevarán a cabo las Fiestas Patronales de San Clemente de Lima 2025, una celebración tradicional que reúne a las familias de la comunidad con actividades culturales, artísticas y musicales.

Durante tres días, locales y visitantes podrán disfrutar de presentaciones de artísticas, música en vivo y espectáculos preparados especialmente para esta vivir una gran celebración. Autoridades municipales extienden la invitación a la ciudadanía para asistir y ser parte de esta festividad que busca fortalecer la convivencia y preservar las tradiciones que dan identidad a esta comunidad.



Informa SSPC a la ciudadanía sobre las principales modalidades de extorsión telefónica, brindando recomendaciones claras para evitar ser víctima y fomentar la denuncia oportuna.

- **Verifica y denuncia.**
- **Llama de inmediato a la línea de emergencia 911.**
- **Reporta el número del que recibiste la llamada.**
- **No difundas información ni audios de extorsión por redes sociales.**

Recuerda: los extorsionadores usan el miedo o la sorpresa para manipularte.

ANTE UNA LLAMADA DE EXTORSIÓN: MÁNTEN LA CALMA, CUELGA Y DENUNCIA

911
EMERGENCIAS + 01 714 700 00 00



Cae autor intelectual del asesinato de Carlos Manzo

El secretario de Seguridad y Protección Ciudadana destacó que la detención representa un avance importante para desarticular la estructura criminal detrás del asesinato y aseguró que "no habrá impunidad"

MERIDIANO | Michoacán

El secretario de Seguridad y Protección Ciudadana, Omar García Harfuch, informó que fue detenido Jorge Armando "N", alias El Licenciado, señalado como uno de los autores intelectuales y líder de la célula criminal que asesinó al presidente municipal de Uruapan, Michoacán, Carlos Manzo. De acuerdo con las autoridades, esta célula opera en Michoacán y es afín al Cártel Jalisco Nueva Generación. La captura ocurrió la tarde de ayer en la colonia Centro de Morelia, durante un operativo coordinado entre autoridades federales y estatales.

García Harfuch explicó en conferencia de prensa que desde el día del ataque, se desplegaron labores de inteligencia, análisis de cámaras de circuito cerrado y diversas herramientas tecnológicas que permitieron avanzar en las investigaciones. Uno de los elementos clave fue el análisis de un teléfono asegurado, donde

se corroboró que Jorge Armando "N" daba instrucciones directas a los agresores, ordenándoles disparar contra el alcalde incluso si se encontraba acompañado. Esta instrucción confirmó su papel como autor intelectual del homicidio.

El funcionario destacó que la detención representa un avance importante para desarticular la estructura criminal detrás del asesinato y aseguró que "no habrá impunidad". Además, adelantó

que las investigaciones continúan y que habrá más detenciones para desmantelar completamente a la red delictiva involucrada en homicidios y extorsiones en la región. Por su parte, el fiscal general de Michoacán señaló que la arma usada en el ataque está relacionada con dos homicidios cometidos en octubre, pues la huella balística coincide con los casquillos encontrados en la escena donde fue asesinado Carlos Manzo.



En el Buen Fin

Concilió Profeco más del 90% de inconformidades

Más de mil 350 personas servidoras públicas encabezadas por el procurador Federal del Consumidor, Iván Escalante Ruiz, realizaron recorridos, atendieron 169 módulos y el Teléfono del Consumidor



MERIDIANO | Ciudad de México

Mediante el operativo especial implementado para defender y garantizar los derechos de las personas consumidoras durante la decimoquinta edición de El Buen Fin, la Procuraduría Federal del Consumidor (Profeco) logró conciliar el 92.9% de las inconformidades registradas a lo largo de cinco días de la campaña.

Más de mil 350 personas servidoras públicas encabezadas por el procurador Federal del Consumidor, Iván Escalante Ruiz, realizaron recorridos, atendieron 169 módulos y el Teléfono del Consumidor, y participaron en las brigadas itinerantes dispuestas en 337 centros comerciales con mayor afluencia en el país.

En total se presentaron 311 desacuerdos con proveedores de los que se logró la conciliación inmediata de 289, esto es 92.9%, y se evitó que se formalizaran como queja.

La mayoría de las inconformidades, 50 de ellas, se debieron a que no se respetó

el precio anunciado, otras 49 por incumplimiento de promoción, 40 por negativa a entregar el producto, 32 por incumplimiento de oferta y 24 por negativa a cambio de producto adquirido.

Las controversias registradas se presentaron en la Ciudad de México (73), Estado de México (34), Tamaulipas (16), Coahuila (15), Michoacán (14), Veracruz (14), Querétaro (11), Hidalgo (11) Puebla (10) y Jalisco (9).

Gracias a la intermediación de la Profeco, se logró recuperar un monto recuperado en conjunto de \$1,885,683.44 pesos en favor de las personas consumidoras.

Hasta el último minuto del 17 de noviembre, se brindaron asesorías a 19 mil 143 personas a través de las Oficinas de Defensa del Consumidor (Odecos) y el Teléfono del Consumidor sobre sus derechos como personas consumidoras, trámites a cargo de la Profeco, así como del proceso a seguir para inconformarse, por ofertas que no se respetaron, por los plazos de entrega, la cancelación de compra y la entrega del producto equivocado, entre otros.

De los rubros con más

inconformidades presentadas durante el operativo especial por las y los consumidores, el de ropa y zapatos concentró 50, seguido de tecnología-pantallas, con 29 hogar-electrodomésticos, 25 celulares y tecnología, 23: alimentos y bebidas, 20: ropa y accesorios, 17: no especificados, 19: transporte-motocicleta, 16: muebles, 14: juguetes, 12, y línea Blanca, 11.

La Profeco realizó mil 146 visitas de vigilancia en campo, monitoreó un total de 54 mil 943 productos, coloco 3 mil 246 preciadores y 4 mil 081 decálogos con los derechos básicos de las personas consumidoras.

Por su parte, la Dirección de Procedimientos de la Subprocuraduría de Servicios realizó mil 80 acciones de monitoreo para detectar publicidad engañosa en ofertas y promociones en línea. Como resultado de ello logró 57 correcciones y 35 retiros.

Al cierre de la campaña los proveedores con mayor número de inconformidades fueron, en ese orden: Walmart, Soriana, Sam's Club, Chedraui, Bodega Aurrera, Coppel, Liverpool, Elektra, Home Depot y Bershka.

Rompe México récord en Inversión Extranjera Directa

La presidenta Claudia Sheinbaum celebró la cifra que asciende a 41 mil millones de dólares al tercer trimestre de 2025, lo cual representa un incremento anual del 15 por ciento

MERIDIANO | Ciudad de México

El Gobierno de México, a través de la Secretaría de Economía, informó que México rompió récord en Inversión Extranjera Directa (IED) al llegar a casi 41 mil millones de dólares al tercer trimestre de 2025, que en comparación con 2024, representa un incremento del 15 por ciento, lo que significa que se está invirtiendo en el país en una mayor proporción a lo que se esperaba.

La Presidenta de México, Claudia Sheinbaum Pardo, resaltó que el incremento en IED son buenas noticias para el país. "México rompe récord en Inversión Extranjera Directa", agregó.

El secretario de Economía, Marcelo Ebrard Casaubón, detalló que el mayor crecimiento en la IED se observa en nuevas inversiones, pasando de 2 mil millones de dólares a 6 mil 500 millones de dólares, que beneficiarán a sectores como energía, centros de datos, obras de infraestructura y sector financiero y cuyo origen en su mayoría proviene de Estados Unidos, España, Países Bajos, Japón y Canadá. Agregó que la IED registra un incremento de 69 por ciento de 2018 a 2025.

"Eso significa confianza en el gobierno de la Presidenta Sheinbaum, eso significa expectativa positiva en favor de México, porque de otra manera sería impensable tener esos números y eso consolida una tendencia", agregó.

Expuso que las exportaciones totales siguen

creciendo, ya que aumentaron 48 por ciento del 2024 al 2025. Recordó que en 2028 México será la sede de la Fórmula 1 de Cooperación Económica Asia-Pacífico (APEC) reuniendo a 21 países para impulsar el comercio, la inversión y el crecimiento económico. Lo que demuestra, dijo, la confianza, el respeto y el reconocimiento al manejo que ha tenido la Jefa del Ejecutivo Federal de los destinos del país.



Junto a Monterrey

Recibirá Guadalajara juegos de repechaje

Hasta ahora los países participantes son Irak (Asia), República Democrática del Congo (África), Nueva Caledonia (Oceania), Bolivia (Sudamérica), Jamaica y Surinam (Concacaf)

MERIDIANO | Deportes

Del 23 al 31 de marzo, los estadios de Guadalajara y Monterrey serán escenario del torneo clasificatorio que otorgará dos de las últimas seis plazas disponibles para el Mundial 2026, que se celebrará en México, Estados Unidos y Canadá. Ambos recintos, que también formarán parte de la justa mundialista, recibirán a seis selecciones provenientes de cinco confederaciones, en una competencia específica para definir los últimos boletos hacia la Copa del Mundo.

Los países participantes serán Irak (Asia), República Democrática del Congo (África), Nueva Caledonia (Oceania), Bolivia (Sudamérica), Jamaica y Surinam (Concacaf). El sorteo que determinará los cruces se



realizará el 20 de noviembre en la sede de la FIFA en Zúrich, y el calendario oficial de partidos se anunciará una vez definidos los emparejamientos. La venta de boletos estará disponible en FIFA.com/es/tickets, con más detalles que se darán a conocer a inicios del próximo año.

Por otra parte, las otras cuatro plazas mundialistas restantes se definirán en el repechaje de





Operativo policial protege a pobladores

Luchan grupos delictivos en Huajicori

Las detonaciones ocurrieron en el poblado conocido como Ojo de Agua, ubicado a aproximadamente 20 kilómetros de la cabecera municipal de Huajicori, informó el secretario de Seguridad y Protección Ciudadana, Manases Langarica Verdín.

Fernando Ulloa Pérez

Autoridades de seguridad en Nayarit confirmaron que después de las detonaciones de arma de fuego que se reportaron en el municipio de Huajicori se registró un enfrentamiento entre uniformados e integrantes del crimen.

Sin embargo, el secretario de Seguridad y Protección Ciudadana del estado, Manases Langarica Verdín, aseguró ante medios de comunicación que no se registran pérdidas humanas derivadas de estos hechos.

El funcionario estatal informó que las detonaciones ocurrieron en el poblado conocido como Ojo de Agua, ubicado a aproximadamente 20 kilómetros de la cabecera municipal de Huajicori.

Ante esta situación, dijo, desde las primeras horas del día de este miércoles se activó un operativo conjunto con apoyo de la Quinta Región Militar, el cual incluyó un despliegue aéreo mediante un

helicóptero que sobrevuela la zona para ubicar a los posibles delincuentes.

Además, dijo que durante el operativo, ya se aseguró material bélico y se destruyeron varios campamentos utilizados presuntamente por integrantes del crimen organizado como sitios de refugio.

Al preguntarle sobre el origen del conflicto, el secretario de Seguridad y Protección Ciudadana señaló que se trata de disputas entre grupos antagónicos que buscan el control del territorio en la región serrana y recordó que aquella zona colinda con los estados de Jalisco, Zacatecas, Durango y Sinaloa.

Finalmente, Manases Langarica Verdín informó que en estos momentos son más de 400 elementos policíacos los que participan actualmente en un intenso operativo en aquella zona serrana del estado para lograr restablecer la seguridad en el municipio de Huajicori.

En Nayarit

Inauguran Centro Regulador de Urgencias Médicas

En su mensaje, el gobernador destacó que la puesta en marcha de este servicio representa un avance histórico para el estado, pues durante años permaneció como la única entidad del país sin este sistema

MERIDIANO | Nayarit

El gobernador del estado, Miguel Ángel Navarro Quintero, acompañado de su esposa, la presidenta del Sistema DIF Nayarit, doctora Beatriz Estrada Martínez, inauguró el nuevo Centro Regulador de Urgencias Médicas (C.R.U.M) Nayarit, el cual está diseñado para brindar atención médica oportuna, especializada y coordinada ante situaciones de emergencia. Además, entregó equipo de radio comunicación.

En su mensaje, el gobernador destacó que la puesta en marcha de este servicio representa un avance histórico para el estado, pues durante años permaneció como la única entidad del país sin este sistema.

Navarro Quintero llamó a unificar esfuerzos entre todas las instituciones del sistema estatal de salud —públicas y privadas—, actuar con unidad y humanismo, y transformar la formación médica para garantizar atención inmediata y de calidad en beneficio de la población.

“Le ruego en el ámbito de sus facultades una cosa, que el Instituto Mexicano del Seguro Social ordinario, que IMSS Bienestar, que la Secretaría de Salud, que la Cruz Roja, que el DIF, que el sistema privado y público en términos generales, estemos hermanados. Cuando las cabezas no están unidas, en consecuencia la estructura operativa y funcional no está unida. Y para salvar una vida, necesita unir los corazones, las devociones, los sentimientos, las profesiones, la ética y todo aquello que lleva a un médico y a una médica, a una enfermera, a un enfermero, a personal de salud, salvar una vida”.

Navarro Quintero señaló que uno de los retos más urgentes del sistema de salud es la reducción de la mortalidad evitable, que a nivel nacional representa una tercera parte de los fallecimientos. Subrayó que gran parte de estas muertes podrían evitarse si se cuenta con atención prehospitalaria oportuna, insumos disponibles y personal capacitado para actuar en emergencias.

El gobernador anunció además que solicitará formalmente que los programas educativos de Medicina y Enfermería incluyan de manera obligatoria contenidos específicos sobre atención de urgencias médicas. Señaló que esta formación no debe considerarse complementaria, sino esencial para cualquier profesional de la salud.



Finalmente, el gobernador refrendó su compromiso de medir y reducir la mortalidad en Nayarit, mediante la implementación del C.R.U.M y la articulación de todas las instituciones del estado, recordando que la unidad, la preparación y la convicción del personal de salud son determinantes para proteger a la población.

Por su parte, la presidenta del Sistema DIF Nayarit, Beatriz Estrada Martínez, resaltó la trascendencia de este nuevo centro que fortalecerá la atención médica prehospitalaria en el estado y permitirá prevenir la pérdida de vidas en situaciones de emergencia.

“Es un logro muy importante. Si es cierto, el estado de Nayarit es pionero en el modelo de salud, pero esto viene todavía a fortalecer más la oportunidad que tenemos de dar una salud integral y sobre todo, de poder prevenir la pérdida de vidas. Que esto sea precisamente para que el estado de Nayarit y las familias nayaritas tengan la oportunidad de prevenir y de salvar sus vidas”.

Finalmente, la presidenta del DIF Nayarit reconoció el compromiso de las instituciones de salud federales y estatales, así como del personal médico de enfermería, administrativo y operativo que participará en la operación del C.R.U.M. Asimismo, destacó el liderazgo del gobernador Miguel Ángel Navarro Quintero y la suma de esfuerzos entre el IMSS, ISSSTE y las instituciones estatales para consolidar este centro, que coloca a Nayarit al nivel de las entidades que ya cuentan con un sistema regulador de urgencias médicas.

El C.R.U.M. Nayarit se integra como un componente esencial del sistema estatal de urgencias médicas, como resultado del compromiso del gobernador Miguel Ángel Navarro Quintero de fortalecer los servicios de salud y del trabajo conjunto de las instituciones que integran el sector en Nayarit.

Participa Nayarit en nacional penitenciario de boxeo

El objetivo de esta participación es impulsar actividades físicas que promuevan la disciplina, el autocontrol, la sana competencia y el trabajo en equipo, como herramientas fundamentales para la reinserción social.

MERIDIANO | Nayarit

La Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana a través de la Dirección General de Prevención y Reinserción Social, participa activamente en el Primer Concurso Nacional Penitenciario de Combates de Boxeo, un evento que reúne a los centros de reinserción social del país con el objetivo de fortalecer las estrategias deportivas y de rehabilitación integral dentro del sistema penitenciario.

El objetivo de esta participación es impulsar actividades físicas que promuevan la disciplina, el autocontrol, la sana competencia y el trabajo en equipo, como herramientas fundamentales para la reinserción social. En esta edición, Nayarit está representado por los CERESOS Venustiano Carranza, Bucerías y el CERESO Femenil La Esperanza, cuyos internos y externas participan en las distintas categorías del torneo.

La SSPC refrenda su compromiso con el

desarrollo humano de las personas privadas de su libertad, fortaleciendo programas que contribuyan a mejorar su calidad de vida y ofrecerles nuevas oportunidades a través del deporte.





Nayarit
NUESTRA FIDUCIA Y COMPROMISO

SECRETARÍA DE
SEGURIDAD Y PROTECCIÓN
CIVIL

¡Cuídate del frío!

PRESTA ATENCIÓN:

- **ALIMENTÁTATE SANAMENTE.**
- **COME FRUTAS Y VERDURAS RICAS DE TEMPERATURA RICAS EN VITAMINAS C.**



EN CASO DE
EMERGENCIA,
LLAMA AL 9-1-1

9-1-1
EMERGENCIAS



BRILLOS DE NAVIDAD



65" QLED SAMSUNG PANTALLA SAMSUNG QLED de 65" A solo \$ 8,990	55" 4K UHD SMART TV LG AQUOS PANTALLA LG 4K de 55" A solo \$ 7,490	32" HD LED SMART TV SILO AQUOS PANTALLA SILO 32" HD AOSP de 32" A solo \$ 1,990	40" HD LED SMART TV SILO AQUOS PANTALLA SILO 40" HD AOSP de 40" A solo \$ 2,990
Maximo 2 Piezas por cliente	Maximo 2 Piezas por cliente	Maximo 2 Piezas por cliente	Maximo 2 Piezas por cliente
30% de descuento			
30% de descuento			

CEREAL Kellogg's ZUCARITAS® de 600g	ACEITE Comestible de soya Nutriol® de 850ml	CAFÉ Soluble NESCAFÉ® Dolce® de 260g	PURE De tomate condimento Six Pack Del Fuego® de 1260g	MEDIA CREMA LALA® de 250ml	PAPEL Higiénico Kleenex® Brand de 30-HD con 4 Piezas
2x125'00 \$ 125'00	Pieza a solo \$ 40'90	Pieza a solo \$ 129'90	Pieza a solo \$ 42'50	Pieza a solo \$ 2'30'00	Pieza a solo \$ 29'90
30% de descuento					
30% de descuento					

AGUACATE Hass kilo	PLÁTANO Portalimón kilo	PAPA Blanca kilo	UVA Thompson kilo	SARTENES Y UTENSILIOS Para cocina Red Stone®
Pieza a solo \$ 55'90	Pieza a solo \$ 18'90	Pieza a solo \$ 29'45	Pieza a solo \$ 79'90	Pieza a solo \$ 30'90
30% de descuento				

Frutas y Verduras

CALABAZA Americana kilo	MANZANA Gala Bolsa de 600g	MANDARINA Goldene en bolla	LIMÓN Pielra sin semilla kilo	ACEITE Comestible Vegetal Ave® de 850ml	PASTA Para sopas Yemina® de 200g Y Recetas Energia	PRODUCTO LÁCTEO Nutri+ Duepack 2L	ATÚN En agua o aceite EL DORADO® Pieza de 285g
Pieza a solo \$ 36'90	Pieza a solo \$ 34'90	Pieza a solo \$ 34'90	Pieza a solo \$ 19'90	Pieza a solo \$ 32'90	Pieza a solo \$ 3'22'90	Pieza a solo \$ 39'90	Pieza a solo \$ 12'44'90
PEPINO Criollo Pickle® kilo	ESPINACA Mazo	CILANTRO Mazo	TORONJA Roja kilo	ACEITE Comestible Vegetal Ley® Pieza de 800ml	PURE De tomate condimento Pouch Val Vida® de 200g	CEREALES Kellogg's ROOT LOOPS® de 380g CORN FLAKES® de 450g	LECHE UHT LALA® Entrada de 1 litro
Pieza a solo \$ 18'90	Pieza a solo \$ 9'90	Pieza a solo \$ 9'90	Pieza a solo \$ 39'90	Pieza a solo \$ 2'50'90	Pieza a solo \$ 3'21'90	Pieza a solo \$ 2'12'90	Pieza a solo \$ 14'11'90
SALCHICHA Estilo Viena de pavo Chimax® pieza de 600g	QUESO Manchego La Villita® kilo	YOGURT Poco Jefe CHILCHOTLA® de 1 kg	YOGURT Poco Jefe CHILCHOTLA® taza de 250g	MAYONESA Con jugo de limón McCORMICK® de 725g	SALSA De chile con el PATO® de 225g	ACEITE Pura de canola Capullo® de 840ml	LECHE UHT LALA® Entrada de 1 litro
Pieza a solo \$ 40'90	Pieza a solo \$ 22'90	Pieza a solo \$ 31'90	Pieza a solo \$ 7'90	Pieza a solo \$ 7'3	Pieza a solo \$ 20'90	Pieza a solo \$ 52'90	Pieza a solo \$ 14'11'90
CHAMONIX® De pavo Virginia FUD® kilo	CHIMEX® De pavo Virginia FUD® kilo	Queso ZWAN® Virginia Pavo Dannonio® de 335g	YOGURT Poco Jefe CHILCHOTLA® de 1 kg	EL PATO® De chile con el PATO® de 225g	VAL VIDA® Pura de canola Capullo® de 840ml	CEREALES CHEERIOS® Nestlé® Miel y Canela 480g	PRODUCTO LÁCTEO UHT MÁS® Lata de 1 litro
Pieza a solo \$ 93'90	Pieza a solo \$ 40'90	Pieza a solo \$ 45'90	Pieza a solo \$ 7'90	Pieza a solo \$ 12'50	Pieza a solo \$ 52'90	Pieza a solo \$ 52'90	Pieza a solo \$ 18'90

Carnes, Aves, Pescados, Mariscos y Especialidades

CARNE De Res De asar kilo	CHULETA De res del 7 y 0 kilo	PIERNA Y MUSLO De pollo Nacional kilo	GALLETAS En caldo Galletas y QUAKER® Excepto Paquetes Armados	TOSTITOS Sabritas® salsa Verde y Frijol Hot® de 240g	BUCHANAN'S® Jardín DELUXE® de 750ml	TEQUILA Don Julio® Añejo de 700 ml	LEJUE CABRITO® Reposado de 700 ml
Pieza a solo \$ 239'90	Pieza a solo \$ 239'90	Pieza a solo \$ 32'90	3x2	3x2	Pieza a solo \$ 615'00	Pieza a solo \$ 843'50	Pieza a solo \$ 165'00
CHAMARÓN Chico Sin Cabeza kilo	FILLET De Tilapia Grande kilo	MOJABA Entera Tripiña grande kilo	PIERAS Marias Gamesa® Bola de 310g	OSTOLO® De Tomate Pet kermato® de 310g	JOHNNIE WALKER® Escocia de 700ml	WHISKY BUCHANAN'S® Jardín DELUXE® de 700ml	Variadad de Vinos de Mesa
Pieza a solo \$ 198'90	Pieza a solo \$ 99'90	Pieza a solo \$ 69'90	3x2	Pieza a solo \$ 29'94'90	Pieza a solo \$ 295'00	Pieza a solo \$ 165'00	3x2

Guido de la Ropa / Limpieza del Hogar / Baño y Recamara / Babylandia

DETERGENTE Líquido Revitacolors, Black, Cable poder Ultra Fresh Ariel® de 5 L	DETERGENTE Líquido Regular MAS® Color de 4.65 L	PERFUMERÍA HUGGIES® y HUGGIES Supreme®	GALLETAS En caldo Galletas y QUAKER® Excepto Paquetes Armados	TOSTITOS Sabritas® salsa Verde y Frijol Hot® de 240g	BUCHANAN'S® Jardín DELUXE® de 750ml	TEQUILA Don Julio® Añejo de 700 ml	LEJUE CABRITO® Reposado de 700 ml
Pieza a solo \$ 195'50	Pieza a solo \$ 155'90	Pieza a solo \$ 159'90	3x2	3x2	Pieza a solo \$ 615'00	Pieza a solo \$ 843'50	Pieza a solo \$ 165'00
SUAVIZANTE Elegante Opción de 2.4L	DETERGENTE Líquido Persil® Oxi Color y Alta Oxi	TOALLITAS HUMEDAS Tripack Grand Brands® Color que quieras que manejen	SHAMPOO Acondicionador FRUCTUS® Cítrico y Aromatico de 375ml	SHAMPOO Acondicionador FRUCTUS® Cítrico y Aromatico de 375ml	JOHNNIE WALKER® Escocia de 700ml	Variadad de Vinos de Mesa	Liquidación de Ropa Exterior y Accesorios para Calzetería
Pieza a solo \$ 12'189'90	Pieza a solo \$ 164'90	Pieza a solo \$ 12'119'90	Pieza a solo \$ 37'60	Pieza a solo \$ 12'10'90	Pieza a solo \$ 790'00	Pieza a solo \$ 890'00	70% de descuento
DETERGENTE Suavizante Suavizante Sol Primaveral Bebé de 740 ml	DETERGENTE Líquido Color y Oscuro de 850 ml	PAPEL HIGIÉNICO Colgate® Elegance con 4 piezas	DEODORANTE En Airex®	SHAMPOO Acondicionador FRUCTUS® Cítrico y Aromatico de 375ml	CREMA Corporal NIVEA® Náutica 250ml	DETERGENTE ACETOS Y ADITIVOS SARDARH® Para Baño y Vestir	COLCHON® Reposo®
Pieza a solo \$ 22'50	Pieza a solo \$ 29'90	Pieza a solo \$ 36'90	Pieza a solo \$ 62'60	Pieza a solo \$ 12'10'90	Pieza a solo \$ 179'00	Pieza a solo \$ 30'90	Matrimonial
Persil® Universal Persil® de 4.5 kg	PANAL HIGIÉNICO Ultra Fresh® Oxi Niña etapa 6	PAÑAL biberón 7 con 40 piezas	DEODORANTE En Airex®	SHAMPOO Acondicionador FRUCTUS® Cítrico y Aromatico de 375ml	TODA LA FAMILIA EVELFOAM®	ANTICONDENSANTE ACETOS Y ADITIVOS SARDARH® Para Baño y Vestir	FIGURAS DECORATIVAS Navideñas Christmas Brights
Pieza a solo \$ 150'50	Pieza a solo \$ 399'00	Todas la linea EVELFOAM®	Pieza a solo \$ 25'90	Pieza a solo \$ 12'11'90	Pieza a solo \$ 25'90	Pieza a solo \$ 30'90	Matrimonial
DETERGENTE Higiénico Ultra Fresh® Oxi Niña etapa 6	PANAL HIGIÉNICO Ultra Fresh® Oxi Niña etapa 6	PAÑAL biberón 7 con 40 piezas	DEODORANTE En Airex®	SHAMPOO Acondicionador FRUCTUS® Cítrico y Aromatico de 375ml	CREMA DENTAL Colgate® Triple Acción	DETERGENTE LÍQUIDO FOCOS LED red-dot®	FIGURAS DECORATIVAS Navideñas Christmas Brights
Pieza a solo \$ 260'00	Pieza a solo \$ 260'00	7 con 40 piezas	Pieza a solo \$ 25'90	Pieza a solo \$ 12'11'90	Pieza a solo \$ 56'90	Pieza a solo \$ 99'90	Matrimonial